



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 01 DE DICIEMBRE DE 2020 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

Siendo las 09H15 del martes 01 de diciembre del 2020, se reúne el Pleno de la Junta Parroquial de San Lorenzo en Sesión Ordinaria en el Salón de Actos del Gobierno Autónomo Descentralizado de la Parroquia San Lorenzo, convocados por la Dra. Carmen Julia Reyes, presidenta, actúa como secretaria la Ing. María Alonzo Pico.

Dra. Carmen Julia Reyes: Compañeros buenos días gracias por estar aquí en esta sesión de hoy día inicio de un mes más, nuestro último mes del año a poco de que se cuenten cosas distintas en este mundo pero bueno la vida continua y nos toca agarrarnos de las manos y seguir para adelante señora secretaria tenga la bondad de tomar el quórum correspondiente. **Secretaria:** Buenos días con todos les voy el quórum correspondiente, Dra. Carmen Julia Reyes (presente) Sra. Belkis Acosta Reyes: (presente), Ing. Oscar Rivera Triviño: (Buenos días presente), señor: Klever Reyes (ausente con justificación), Señor Jesús López Alvia (presente), Señora presidenta existen cuatro vocales presentes y uno ausente con justificación. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora Secretaria hoy martes 1 de diciembre de 2020 siendo las 09:18 am, dejo instalada la sesión haciendo conocer queridos compañeros he recibido un mensaje vía whatsapp del compañero Klever se encuentra delicado de salud por lo tanto nos ha pedido que creo que es pertinente el tema creo que sobre todos los casos es la salud de cada uno de las personas señora secretaria continúe con el orden del día. **Secretaria:** orden del día. **1.- Conocimiento y aprobación del orden del día. 2.-Consideración y aprobación del acta No 016 de la Sesión Ordinaria del martes 17 de noviembre de 2020. 3.-Conocimiento y análisis con respecto a los festejos navideños producto de la situación actual de la emergencia sanitaria. 4.- Conocimiento del inicio de la Escuela de Liderazgo emprendimiento e innovación por parte del Gobierno Provincial, Parroquial y Unesum y futuro convenio con la Universidad Estatal del Sur (Unesum). 5.-Asuntos varios. 6.-Clausura de la Sesión.**

Desarrollo de la Sesión:

Dra. Carmen Julia Reyes: Gracias señora secretaria queridos compañeros está el orden del día vamos con el primer punto señora secretaria. **Secretaria:** **1.-Conocimiento y aprobación del orden del día. Dra. Carmen Julia Reyes:** Compañeros está a conocimiento el primer punto del orden día. **Sr. Jesus López:** Moción a que se apruebe el orden día. **Ing. Oscar Rivera:** Apoyo la moción. **Dra. Carmen Julia Reyes:** **Dra. Carmen Julia Reyes:** Señora secretaria tome votación. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis a favor, Rivera Triviño Oscar a favor, Reyes Rivera Klever ausente con justificación, López Alvia Jesús a favor, Reyes López Carmen Julia a favor, señora presidenta existe cuatro votos a favor y uno ausente con justificación para aprobar el primer punto Conocimiento y aprobación del orden del día por lo tanto queda aprobado el primer punto.

Resolución No 051-PLE-JPSLM-01/12/2020

Visto. - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con cuatro votos a favor y uno ausente con justificación el conocimiento y aprobación del orden del día.

Dra. Carmen Julia Reyes: Gracias señora secretaria continúe con el segundo punto. **Secretaria:** **2.- Consideración y aprobación del acta No 016 de la Sesión Ordinaria del martes 17 de noviembre de**



2020. Dra Carmen Julia Reyes: Estimados compañeros está en consideración y aprobación el segundo punto del orden del día. **Ing. Oscar Rivera:** Moción a que se apruebe. **Sr. Jesus López:** Apoyo la moción. **Dra Carmen Julia Reyes:** Señora secretaria someta a votación el segundo punto. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis yo tuve que salir por una llamada urgente, me llamaron de urgencia no estuve al principio y mi voto en ese sentido salvo mi voto , Rivera Triviño Oscar a favor, Reyes Rivera Klever ausente con justificación, López Alvia Jesús a favor, Reyes López Carmen Julia a favor, señora presidenta existe tres votos a favor uno ausente con justificación y uno salvo su voto para aprobar la acta No. 01 de la Sesión Ordinaria del martes 17 de noviembre de 2020, con los tres votos queda aprobada el acta.

Resolución No 052-PLE-JPSLM-01/12/2020

Visto. - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a y p y 318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con tres votos a favor uno ausente con justificación y uno salvo su voto para aprobar el acta No. 01 de la Sesión Ordinaria del martes 17 de noviembre de 2020.

Dra. Carmen Julia Reyes: Gracias señora secretaria continúe con el siguiente punto. **Secretaria: 3.- Conocimiento y análisis con respecto a los festejos navideños producto de la situación actual de la emergencia sanitaria. Dra Carmen Julia Reyes:** Compañeros he traído un punto aquí bastante podríamos decir aquí bastante triste porque como ustedes conocen para nosotros para el mundo entero casi en todos los lugares este es un mes esperados por todos que nos olvidamos de las diferencias nos olvidamos de todos que aflora sentimientos de alegrías de compartir hasta el que menos tiene siempre comparte en su casa estar un año más con vida este año totalmente diferente en lo que corresponde al Gobierno Parroquial en lo que decimos algo oficial no hemos recibido lo único que conocemos es lo que existe y lo que salió a través de los medios de comunicación público con respecto a las últimas decisiones que tuvo el COE Manta como comprenderán el máximo organismo de esto es el COE Nacional y le entrego la responsabilidad al COE de Manta y dentro de lo que hemos conocido por los medios extraoficiales que se prohibieron los eventos masivos como organización de bailes reuniones fiestas incluyendo la de navidad y año nuevos además se restringió la entrega de regalos generalmente hacen aglomeraciones he querido puntualizar este texto en la parte de medios de comunicación porque como ustedes saben en estas épocas y a muchos de nosotros que nos piden un regalito que se acompañe de hecho a mí ya me ha llegado bastante solicitudes sobre el tipo de fiestas que se está pidiendo autorización como ustedes saben nosotros no somos en ente rector para dar autorización de un evento más sin embargo lo que hacemos es coordinar y por lo tanto yo si quería que nosotros toquemos aquí veamos esta situación porque hace un par de días por ahí me dijeron y verdad el tema de la alegría de compartir aquí en el barrio aquí nadie está enfermo nadie ha pasado por nada de esto si es verdad hay lugares en la parroquia misma hay ahorita un sector un sitio de la parroquia al parecer habría un brote de este virus precisamente por fiestas precisamente por fiestas por su gente porque incluso habría un descontrol dentro del cementerio donde se habría permitido sepultar a muchos ciudadanos que no habrían fallecido allí y sobre todos las cosas es la responsabilidad de cada persona de tener en este aspecto yo como siempre lo he dicho lo he venido manifestando estoy preocupado por esto y frente a la situación ahora los medios de comunicación no dan estadísticas a diarias como antes tantos infectados está pasando esto está pasando lo de acá ahora no hay la estadística solo que uno conoce de un amigo vecino o alguien que está enfermo entonces los temas de festejos navideños yo si considero es un tema que tenemos que resolverlo a más de dar una sugerencia hablar con las personas ya son las entidades de control y tomar una decisión si alguna de estas cosas se vallan dando ya que el



COE estableció y en el caso de Manta las medidas que estaban esto fue recientemente el viernes pasado como todos saben las playas pasaron que tenían hasta las 15:00 pm perdón siguen desde las 5:00 a 15:00 pm incluso ahí también dice que para lo de navidad y año nuevo esta por analizarse todavía con respecto al tema de los restaurantes de las playas se le extendió hasta las 17:00 mas no las playas ósea la gente que va a la playa puede quedarse comiendo hasta las 17:00 pm pero no ingresar a las playas pero no se está cumpliendo yo he visto personas y lo peor de todo es que hay funcionarios q a veces conocen la situación y se van pero en este caso lo nuestro en concreto los festejos navideños si alguien tiene algún análisis con respecto a este tema, compañeros bueno nadie dice nada al respecto bueno yo le pongo de mi conocimiento lo que solicita de parte del COE y análisis respectivo le indico una vez más yo no puedo obligarle a las personas lo que tienen que cumplir continuamos con el siguiente punto. **Secretaria:** Gracias señora secretaria continuamos con el siguiente punto **4.- Conocimiento del inicio de la Escuela de Liderazgo emprendimiento e innovación por parte del Gobierno Provincial, Parroquial y Unesum y futuro convenio con la Universidad Estatal del Sur (Unesum).** **Dra. Carmen Julia Reyes:** En este punto yo más bien voy a comenzar por felicitarlos a todos ustedes me sentí muy a gusto en lo que iniciamos la escuela había puesto este puesto aquí de lo que ya se inició acá pero en virtud de que todos ustedes asistieron como dijo el profesor el rector de la universidad no es una capacitación es una escuela yo iniciaba y me siento muy contenta de que ustedes hayan participado el rector fue muy explícito en indicar como comenzó todo esto nosotros como Parroquia porque nos escogieron como escuela ya teníamos días que estábamos esperando el inicio en realidad ya inicio el primer día se creó un grupo de whatsapp de todos los compañeros que asistieron a la escuela ustedes conocieron a la chica que de coordinadora allí ella dijo que iba a pasar una información en todo caso si alguna cosa de impresión ya mandaron por ahí una hojita para que les ayuden imprimiendo la hojita si ustedes quieren en la atención personal lo hacen para mí muy a gusto en lo que a mí corresponde hable con el prefecto le comentaba entonces yo le dije mire prefecto yo estoy contenta de comenzar y hacerlo ya compañeros yo quisiera que ustedes se empoderen mucho del tema para que cada uno después pueda ser un líder dentro de esta escuela y después pueda manejarlo a donde vivimos o fuera de ello o mejoras de las personas que puedan salir de la situación que vivimos actualmente económicamente dura es el conocimiento es la base primordial de todo ser humano por lo tanto repito en lo que a mí corresponde lo que se dio el día viernes fue un acto muy interesante muy importante a mí me hubiera gustado que las condiciones hubieran sido distinta de la cantidad de gente que asistiera nos pusieron una base y bajo esa base para mí lo más importante es que ustedes estén aquí parte importante de esta institución y yo también estoy aprovechando haciendo el proyecto para solicitarle al señor prefecto de abrir en el resto de las comunidades no es sencillo poder involucrar aquí a todos los sectores a veces la distancia no tienen dinero y a veces también piden que sean en sus comunidades ya se ha hecho el pedido y ustedes también escucharon que van hacer con la Universidad del Sur las 3 etapas importantes la primera la segunda y entrar a la tercera entonces compañeros en esta parte reiterarles una vez más que no falten que aprovechen esta oportunidad que solo nos va a servir a cada uno de nosotros pasemos al siguiente punto. **Secretaria:** Gracias señora presidenta. **5.- Asuntos varios.** **Dra. Carmen Julia Reyes:** Bueno compañeros ustedes saben el punto de conocimiento estamos en el punto de asuntos varios, alguna inquietud alguna novedad que tengan ustedes allí por favor aquí con todo gusto estamos para escucharlos **Sra. Belkis Acosta:** Bueno dos cositas la primera es el tema de la capacitación como usted dice es una escuela de liderazgo muy buena la oportunidad me hubiera gustado que estuvieran los dirigentes barriales así van de la mano con lo que hacen, las personas que no vinieron algunos sé que se disculparon porque no pudieron venir pero que iba a asistir en la siguiente igual me encontré con los chicos jóvenes que estaban en la lista y me indicaron que



tuvieron un percance y no pudieron llegar a tiempo y la otra quería comentarle usted conoce del curso de cocina de lunes a viernes por tres semanas entonces el viernes si le solicito que converse con el director para que vea de qué manera se pueda salir temprano ese curso también es bastante importante entonces non quisiera perder ya voy a tener una falta el día jueves voy a viajar a Guayaquil y ellos también dijeron que si tienen una falta tiene que ser bien justificado no por decir no tengo ganas de ir y no voy entonces si le pido de favor nos apoye en ese sentido para que podamos salir un poco antes y poder llevar un poco más de orden la otra consulta es si hay más curso de OMI si se pueden ingresar documentos la pregunta es qué porque ese tema los manejan ustedes si pueden venir a dejar la documentación y cuanto es el valor y eso me han preguntado dos personas la otra pregunta que también me han preguntado si aquí en el Gobierno Parroquial va a ver alguna obra le dije que no conocía que iba a consultar porque talvez había alguna oportunidad de trabajo a las personas entonces quería saber si aquí en el Gobierno Parroquial va a ver algún trabajo para darle trabajo a las personas de la comunidad dije que tenía que consultarlo porque tampoco tenía conocimiento y otra cosita en la sesión pasada pregunte de las pruebas del hisopado que se realizo por parte de la prefectura entonces que necesitaban un certificado pero ahora uno si necesita porque creo que es para algún trabajo o algo así pero pide encarecidamente que le ayuden con eso creo es eso gracias. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Compañeros como ustedes saben y fue claro el señor rector de la no falta a la escuela de los días viernes sin embargo para conocimiento de ustedes hace unos días atrás se me hizo conocer por parte de la dirección de turismo que se iban hacer unas capacitaciones en la Parroquia a todos el sector turístico y justamente ya ha iniciado entonces en verdad en San Lorenzo casi todo el sector de San Lorenzo hasta la Resbalosa en el caso de Liguíqui esta asistiendo netamente la población de allá si hay alguien que no pueda hacerlo aquí lo puede hacer allá entonces eso va hacer por tres semanas seguido hay horarios de 2 a 4 en Liguíqui y de las 4 a las 6 en San Lorenzo es un tema que a más de obligación de asistir pienso que la obligación es de cada uno de los ciudadanos para que se capaciten a veces los compañeros se quejan pero a veces no hay la gente no tiene responsabilidad de igual el de San Lorenzo comienza a las 4 y termina a las 6 y la escuela de nosotros comienza a las 2 y termina a las 5 en la primer clase hubo una persona que tenía una cita médica hablo conmigo yo hable con el rector y me dijo bueno creo que esas también cosas justificable por ese tema no hay inconveniente de poder incluso ese horario fue bastante difícil el rector lo tenía previsto para hacerlo un domingo acá entonces yo más bien le hable porque se integra de diferentes lados y esa fue la situación y si le hable y no es que podemos poner a todos ustedes saben y de hecho la idea es que el próximo año hagamos la escuela ya para San Lorenzo y otras para los otros sitios le vamos a dar la oportunidad para las otras personas entonces yo creo que estamos bien a mi hubiera preocupado si de pronto no hubiera como quiera de aquí San Lorenzo son 4 los primeros son de la junta Parroquial y tenemos a don Jesus de Santa Rosa el se encargara de San Rosa y ahí le damos la oportunidad algunos una cosa yo si quisiera ya que esto era direccionado para emprendedores que tuvieran negocio o gente que fuera representante de alguna asociación productiva por eso es que es que direccionado hacia allá o que tuviera algún negocio esa fue la primera mirada entonces ya después hable con el prefecto hable con el rector ya coincidimos y es verdad la falta de preparación que existe no solo en San Lorenzo en los demás sitios ya se vio con esta otras alternativas más y le parecieron muy emotivas sobre la predisposición que el rector de la Universidad tiene y hay que aprovecharlo y es un buen inicio un buen camino para lo que falta del año ya estoy trabajando en el proyecto del próximo año yo considero no se aquí el compañeros Jesus aquí está demasiado a full en estos temas ahorita en el tema de los cursos OMI ya no habrá hasta en los próximos años como quiera nosotros hemos hechos 2 y los 2 se difundió por todos los lados yo envié a la radio he difundido el curso que se iba a dar primero se pasó una fecha luego otra fecha y ya no hasta el próximo año ahorita



estamos concentrados en esa primera remesa del curso que se dieron en una matriculación personal con la capitania entonces justamente eso estábamos hablando antes de la sesión porque hemos llegado a un acuerdo con el capitán del puerto hemos delegado a una persona para nosotros mismos buscar la documentación claro ellos tienen que pagar un valor incluso nosotros estamos haciendo más de lo que debimos haber hecho se le va hacer los depósitos al banco prácticamente le vamos hacer todo y de allí algunos bueno por ayudarlos yo le decía a don Jesus no se trata de aquí nosotros tenemos gratificación ni gratitud ni agradecimiento de nadie sino que lo estamos apoyando ustedes saben lo que les cuesta una matrícula no es tanto el costo si no la gastadera ahora entendemos la situación difícil de la gente lo que si pedimos a los compañeros que a la medida que sea responsable él sábado hubo aquí un tema de exámenes médicos así mismo se les informo a todos se les invito se les dijo para que venga eso fue un acuerdo con el director del centro de salud se coordinó con los encargados y un laboratorio que vino acá en el último curso OMI fueron 40 pescadores pero vinieron como 19 o 20 a 15 ni la mitad a los compañeros del curso aquí se les dijo a todos que vinieran es verdad que eso no es gratis eso tiene un costo no es un costo que nosotros cobramos hicimos la gestión que el mismo doctor del centro de salud nos recomendó un laboratorio para que venga aquí y no vayan a Manta todo eso se dijo aquí pero bueno a veces entendemos la situación que hay momentos en los que toca apretar y ahorita lo que tenemos que terminar a como del lugar ya esa base de datos que no son todos casi 200 personas que han hecho el curso OMI que es la que me entrego documentos para la matriculación a más tarde ya debe de irse esa documentación mañana para el respectivo apoyo que se va a dar en ese curso a ir apoyo compañera yo creo que ha sido un año bastante difícil pero ha sido un año bastante productivo porque con lo poco que nosotros tenemos hemos hecho bastante yo si quisiera yo si quisiera decirles a ustedes que se empoderen que se hagan propia mi gestión que no es mía es de todos ustedes de todos nosotros yo he venido conversando con alguna personas a diario llegan los oficios los reclamamos la poca atención por eso yo me he saltado he retomado al señor alcalde sobre lo que no se está haciendo en San Lorenzo non puedo dejar de decir que se han dados cosas paliativas si agradecidas pero en lo que corresponde a las cosas más fuertes obras vías callejones todo ese tipo de cosas bastante duro ya hemos comenzado a arreglarle en Santa Rosa que teníamos pendiente y aquí donde los señores Rivera parece que es por donde don Joaquín se acuerdan que eso tiene un año pero allí estamos pidiendo en el caso de Santa Rosa la comunidad está poniendo la mano de obra está ayudando porque no hay como para decir hagamos la gran mega obra y lo contratamos aquí también incluso he conversado con don Corrado para ver cómo nos apoya porque la idea es desde nosotros hasta donde nuestras posibilidades nos alcanzan apoyar y que también la gente se empodere por lo menos ayer me dio muchísimo gusto en Santa Rosa desde la semana pasada la misma gente comenzó ayudara a sacar tierra y todo lo demás entonces son cosas que ayudan y motivan y eso yo les decía algunos ciudadanos que decían porque incluso yo les pedí que incluso guarden el material aquí compañera Belkis porque yo había escuchado que el material se pierde entonces yo le dije a los señores que aquí se guarda y desde aquí mismo se va a ir sacando a medida que ellos van a ir utilizando y del tema del hisopado los certificados al gobierno Provincial ya los he pedido no sé si le dije a usted que me pasara los nombres. **Sra. Belkis Acosta:** Yo la sesión pasada le pase. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Ya reviso y si no hágame el favor yo la voy a delegar para que usted coordine con él y ahí mismo se encargue de hacer la consulta porque la vez pasada a mí me indicaron que pasara los nombres para ver cómo podía me podían hacer llegar ese documento para decirle igual en el tema de los certificados de los hisopados que se hicieron también ene esta semana me quedaron hágame acuerdo ingeniera me quedaron en avisar y que si se tomaba como de 20 a 25 días pero que en esta semana llaman entonces por favor para preguntar en el Gobierno Provincial para poder hacer ese tipo de cosas compañeros algo más sigamos la siguiente punto señora secretaria. **5.-**



Clausura de la Sesión. Dra. Carmen Julia Reyes: Siendo las 10:00 A.M., de la mañana doy por clausurado la sesión de hoy día martes 1 de diciembre de 2020 muchas gracias.

Firman para constancia.



Firmado electrónicamente por:
**CARMEN JULIA
REYES LOPEZ**

Dra. Carmen Julia Reyes

PRESIDENTA



Firmado electrónicamente por:
**MARIA
ERNESTINA
ALONZO PICO**

Ing. María Alonzo Pico

SECRETARIA

CERTIFICO

Que la presente acta de sesión ordinaria se le realizo las correcciones respectivas de todas las observaciones hechas en el desarrollo de la sesión para su aprobación.



Firmado electrónicamente por:
**MARIA
ERNESTINA
ALONZO PICO**

Ing. María Alonzo Pico

SECRETARIA

En la Parroquia San Lorenzo del Cantón MANTA, el primero de diciembre del año 2020.